

DIARIO DE ORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.907

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7,50

VIERNES 5 DE MARZO

388

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVII

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

Según dicen los periódicos ministeriales, el ministro de Fomento está estudiando con gran interés el mejorar las condiciones de los cuerpos de sobrestantes de obras públicas y de toreros de faros, que se hallan muy desatendidos.

Ha presentado la dimisión de su cargo de delegado régio del Instituto agrícola de Alfonso XII, el conde de Guasqui.

El comandante de marina del puerto de Málaga telegrafió ayer diciendo que las embarcaciones auxiliares de la escuadrilla *Esmeralda* han apresado un falucho con 42 bultos de tabaco y un reo.

Según los datos oficiales, hay actualmente en Madrid un número de enfermos de anginas catarrales, extraordinario, pero en su inmensa mayoría, con tendencias benignas.

El embajador de España en París, señor Albarado, se encuentra ligeramente indisputado.

Dice *El Globo*:

«Tenemos gusto en hacer público lo que nos dijo ayer el simpático diestro Luis Mazzantini.

Tomándolo como broma de buena ley, celebró y rió lo que escribieron varios periódicos acerca de su supuesta candidatura.

Pero hoy que la especie ha tomado vuelo, agravada por el rumor de que apoyaría á Mazzantini los elementos ultramontanos, el inteligente matador de toros no puede por menos de protestar contra ella.

«No tengo ideas políticas, (nos manifestó discretamente) pero sí la bastante formalidad, y, aunque humilde, el criterio bastante para reconocer la incompatibilidad entre mi profesión y la investidura de diputado; así que jamás he pensado ni soñado en semejantes aventuras.

Lo que me importa es dar gusto al público y vivir todo lo bien posible á costa de mi honrado trabajo.»

Nos complacemos en decir que tan justa como la fama de excelente matador, lo es la de discreto é ilustrado que goza Mazzantini.

Muy en breve se podrá á la firma de la reina regente un decreto dando nueva organización á los establecimientos penitenciarios.

La Península se divide para esta efecto en cuatro regiones.

Los rematados serán desde luego destinados á los presidios que les correspondan con arreglo á su condena y siempre dentro de su respectiva zona.

Para completar los establecimientos que corresponden á cada zona, se crearán uno en Zamora, otro en Almadén y el tercero en el Puerto de Santa María.

El presidio de Cartagena será cedido al ministerio de Marina, y los penados que en la actualidad existen en él, serán distribuidos entre los demás establecimientos.

El de Ceuta se destina para penados mayores de 18 años de edad y que no pasen de 22, y el de Acalá para menores de 18 años.

La Cárcel-Modelo de Madrid se destinará para extinguir penas correccionales.

Los presidios menores de Africa serán cedidos al ministro de la Guerra para que extingan en ellos sus condenas los reos sentenciados por tribunales militares.

Para ultimar este punto, el rector de Penales, señor Aguilera, conferenciará hoy con el ministro de la Guerra.

Tenemos entendido que los gobiernos político-militares de Carolinas se establecerán en Yap y Ponape y que, para los efectos de límites de jurisdicción, se dividirá el archipiélago en dos grupos: Carolinas Orientales y Occidentales.

Dice un periódico de Valencia que el alcalde de las cárceles de Sarranos, ha suspendido de su empleo á dos llaveros, lo que unido á que el de puerta ha presentado su dimisión, da por resultado que no queda á la custodia de dichas cárceles, sino un solo empleado, ó sea el alcalde, habiendo en la actualidad 300 presos á quienes vigilar.

Leemos en el *Regional de Lugo*, que papeos han sido procesados los señores don Eduardo Hermida, don Castor Corvide y don Manuel María Martínez, á consecuencia de los brindis que pronunciaron en el banquete celebrado el 11 de Febrero último para conmemorar la proclamación de la República española.

El capitán general del distrito de Zaragoza ha interesado al gobernador civil sean trasladados á la cárcel pública los sargentos presos en el castillo de la Aljafería, mientras se resuelve la sumaria que se les instruye por delito de conspiración.

Según dice un periódico de las Palmas, á propósito de haber regresado de Gando el vapor *Arabal*, parece que las exploraciones practicadas en el *Alfonso XII* en busca de la décima caja de metalico que queda por extraer, han sido infructuosas, y probablemente los buzos desistieron de extraerla, porque las operaciones son ya arriesgadísimas por los muchos objetos que han acumulado las corrientes, impidiendo el paso á la Santa Bárbara del buque.

La exportación de lingotes de las fábricas de Vizcaya de tal modo, que en los dos primeros meses de este año ha ascendido á 1.921 toneladas, de ellas pertenecientes á cerca de 10.000 al mes de Febrero, y además se han exportado estos dos meses toneladas de mineral de hierro.

Dice *El Liberal*: «La reina, que por razón de su estado sufre indisposiciones frecuentes, estuvo ayer desahogada y ni pudo despachar con los ministros ni mucho menos recibir á las personas á quienes había concedido audiencia.»

Esta circunstancia impidió á la regente recibir á un importante hombre político—que probablemente hoy sus respetos—poco al menos si no recordamos mal no ha estado en Palacio desde mucho antes del nacimiento del rey.»

Dice el mismo colega: «Hace unos días hablé en prensa de alijos de armas hechos por los carlistas en la frontera francesa.»

Según nos informan, hasta ahora no se ha verificado ninguno de estos importancias, pero en cambio es rigurosamente exacto que los cabecillas que más se distinguieron en la última guerra, visitan los pueblos de las Provincias Vascongadas y tratan de catequizarse á los que por su edad y posición pueden en un momento dado ser útiles á sus planes.»

El general señor don Carlos Ibañez, director del Instituto Geográfico y Estadístico, ha obtenido el preciado honor de ser elegido por la academia de Ciencias de Bélgica, para sustituir al teniente general prusiano de ayer, insigne geodesta.

Recibe por ello nuestro aplauso á este distinguido general.

Según parece, en la Sociedad Económica de Madrid será muy reñida la lucha para la elección de un senador.

Se presentan como concurrentes los de siempre.

Los señores Odradas y Bosch.

Se ha constituido el ayuntamiento de Linares, que consta de 81 concejales, con 20 fusionistas y 11 de los diversos partidos, entre ellos dos posibilistas, los señores García Peiro y Vallare, y cinco republicanos de los distintos matices.

Todavía no está designado el establecimiento penal donde el ex-teniente coronel don Enrique de Borbon, duque de Sevilla, habrá de cumplir la condena que le fué impuesta por el Consejo de Guerra; pero se presume que será el de Santoña.

En una doble boda que se celebró en Canfranco de estos días, ocurrió una triple desgracia. Los novios varones

de hierro dieron por broma un salto de un lado á otro de la mesa en que estaban todos cenando, y lo hicieron con tal suerte, que uno quedó herido en la cabeza y el otro con una pierna discolada. Iten más: una de las novias sufrió tal impresión, que su estado era gravísimo.

El cabildo catedral de Palma de Mallorca ha elegido vicario general sede vacante al lectoral don Juan Maura.

En sesión celebrada el sábado por el Consejo del ferro-carril de Canfranc, se acordó convocar á junta general extraordinaria para el 20 de este mes, á fin de decidir acerca de la construcción de la primera sección de la línea.

Tenemos noticia de un invento importante. Don Francisco Carbonell ha ideado la construcción de unos hospitales higiénicos ambulantes anti-epidémicos, que son un eficaz preservativo del cólera y de toda clase de enfermedades contagiosas. Van stormillados y se pueden trasladar al sitio que más convenga. Los materiales que en ellos se emplean, así la madera, como el fierro y la pintura, resisten á la acción del fuego, y son, por tanto, una garantía en caso de incendio. No se necesitan para ellos colchones ni almohadas. Deseamos que obtenga buena acogida la idea del señor Carbonell.

Los expedicionarios al Istmo del Panamá, que hacen este viaje por la iniciativa del marqués de Campo, saldrán de Madrid el día 5, por la mañana, con dirección á Vigo, donde se embarcarán en el *Ma gallanés*.

El domingo fueron robados del altar mayor y del de la comunión de la iglesia del Carmen de Girona, dos copones, cuyas formas dejaron los ladrones sobre el ara del altar.

Por esta vez, han hecho mal negocio los ladrones, pues los copones eran de metal y apenas valdrían 17 pesetas, según dice un periódico local.

A las cuatro y media de la madrugada del domingo, se declaró en Barcelona un violento incendio en una sombrerería de la calle de Tres Llits, causando pérdidas de alguna importancia.

Gracias á la rapidez con que acudió el cuerpo de bomberos, fué sofocado en poco tiempo. Se presentaron en el lugar del siniestro el señor gobernador civil, el teniente de alcalde del distrito y fuerzas de la Guardia civil y municipal.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Los banqueros de Liverpool de la Compañía Transatlántica mejicana, cuyos vapores tocan en Santander, han embargado dos de los tres vapores de aquella Compañía, el *Tamarlipas* y el *Oaxaca*.

La Compañía mejicana contaba con la subvención del servicio de correos de Méjico, es decir, esa línea subvencionada por el gobierno de aquella República; contaba también con el derecho diferencial de bandera que existe en Méjico, como existe en Cuba, y no le faltaban fletes y pasaje. En Santander hemos presenciado hará unos cuatro meses el embarque de mil emigrantes en el otro vapor de la Compañía, el *Oaxaca*.

Pero se conoce que la Compañía no debía haberse constituido con los recursos necesarios, pues hace algunos meses que circulaba ya en Santander la noticia de que la Compañía no había pagado sino una parte de los tres vapores, y que estos serían embargados.

La noticia de Liverpool viene ahora á confirmar la que circulaba en Santander.

La candidatura ministerial, si como se cree el señor Montero Ríos no acepta el honor de figurar en ella, la formarán casi seguramente los señores marqués de la Vega de Armijo, Angulo, marqués de Aguilar de Campo, Ferreras, Martínez Luna y Reig.

Las oposiciones no tienen hecha designación de candidatos, siendo probable que figuren unidos los nombres de dos jefes de fracciones políticas que parece están en ciertas secretas relaciones.

Ayer llegó á esta corte la señora viuda del malogrado general Esjardo, muerto víctima de su deber en Cartagena. Encontráudose bastante delicada, su primer acto ha sido enviar hoy á su hijo don Tomás, ayudante que fué de aquel, á solicitar respetuosamente de S. M. la reina el indulto del delincuente del arsenal de Cartagena, Bartual, que tan activa parte tomó en aquellos sucesos, y que debe ser ejecutado esta tarde á las cuatro en dicha ciudad.

Este acto revela los nobles sentimientos de la respetable señora.

No hay nada. Todo lo que ayer se habló de política se ha callado esta tarde.

Y se sabe ya oficialmente: que no habrá coalición republicana general; que solo habrá inteligencias electorales en algunos distritos; que el señor Castelar lucha con fé, el señor Salmerón no con tanta, los zorrillistas sin ninguna, y los amigos del señor Pi y Margall no luchan.

Tal es la actitud de todos los republicanos ante la próxima contienda electoral.

Concretados y definidos los rumores de ayer, esto es todo lo que se ha dicho como consecuencia de las últimas declaraciones.

Dice *El Resumen*: «Descuella en la principal estancia (de la casa del señor Lopez Dominguez) el retrato del inolvidable duque de la Torre, del insigne caudillo de Alcolea, y, al lado de él, la espada que

su vista rodando desde la torre y lanzando por los aires espantosos gritos de la más espantosa desesperación.

Juan Colín, frío como la nieve, desmaya ante aquel espectáculo; pero instantáneamente se repona, y avanza también á la escalera para buscar la salvación. Solo, hubiera retrocedido; pero reflexiona que no hay otro medio de escapar.

Veloz y decidido avanza. Las llamas le rodean como serpientes, y le lamen quemando sus vestidos y sus cabellos; pero sigue, sigue desesperado, y el fuego le consume y le devora. Un momento más, un solo instante, y Juan Colín con su carga hubiera caído sofocado en aquel mar de fuego, que parecía abrirse para sepultarlo. Dos gritos de socorro simultáneos, angustiados y doloridos llegan hasta él penetrándole los oídos y desgarrando su alma; oyó dos herfanas, dos ángeles pidiéndole la salvación de aquella víctima, y casi sofocado y exánime, haciendo el supremo esfuerzo

de toda su voluntad, salva la puerta y las llamas de un salto prodigioso en que atraviesa los nueve escalones que faltaban hasta la primera meseta.

Allí ya no había fuego; pero en cambio se escuchaba en las torres abandonadas un chisporroteo invariable y furibundo.

Las fuerzas de Juan Colín ya estaban agotadas, y allí hubiera quedado desvanecido, pero siempre con su preciosa carga, si otros dos gritos mas angustiados y mas terribles no le hubieran hecho estremecerse y galvanizarse.

Se levanta y sigue dejando la escalera con la última desesperación de sus esfuerzos, y atraviesa, como un vendaval, como una máquina hasta hallarse en medio del campo, donde antes de caer, deposita su carga en los brazos de Inés y de Isabel, que casi espiraban de angustia.

Un momento despues se oyó una terrible espición y una luz vivísima é inmensa que iluminó todo el espacio.

— 371 —

LAS VACAS

A mi ilustrado amigo don Leopoldo Créstar.

¿No conoces el séitro de los romanos, cuyos notables y obscenos modelos en escultura y pintura se han encontrado entre los descubrimientos de Pompeya y Herculano, que se contemplan en el Museo reservado de Nápoles? ¿No sabes que la forma de estos individuos del género neutro, participaban del hombre y del macho cabrío unas veces, y del hombre y del bney otras? ¿No has leído, no has estudiado esa inestricable mitología? ¿No te

— 367 —

Aquella mujer, aquella dama, aquella loca, tan fuerte, tan terrible, tan imponente, delante del que creía era su verdugo, no había escuchado la palabra de desesperación de su salvador. Al sentir cerca el fuego, á su inmenso resplandor y á su abrasador aliento, había perdido completamente sus fuerzas.

Como el álamo gigante, que en el cauce de un río se asienta, y cuyas raíces descubre la caudalosa corriente, había quedado tendida sobre su lecho.

Ya era tiempo. Juan Colín la mira, y sin detenerse un momento avanza y la coge en sus brazos. Decidido, carga al punto con aquel cadáver, y colocándolo en su hombro su cabeza desgreñada y pálida, no vacila un instante, y atraviesa rápidamente la puerta por en medio de las llamas, penetrando en aquel volcán para buscar la escalera y salvarse.

Ni vé, ni mira nada; solo le ocupa la idea de salvar aquel tal vez cadá-

desenvainó en aquella memorable batalla para dar á la patria las libertades que el pueblo reclamaba. Brillante está la toledana hoja, no enmohecida como si quisiera indicar que no ha terminado su misión y que pueda volver á lucir si la libertad y la patria lo reclamara, esgrimiéndola por el que tiene el deber de continuar ilustres tradiciones, rindiendo culto al caballeresco lema, que dice: *Nobleza obliga.*

—Ha fallecido en Madrid D. Manuel Escolar, tío del Sr. Sgasta.

—El gobernador de Granada, señor Castrillo, ha enviado al señor ministro de la Gobernación la dimisión de su cargo.

La causa de dicha dimisión parece estar relacionada con asuntos electorales.

—El general Bermúdez Reina continúa enfermo. Ayer tarde le visitó, celebrando con él una conferencia de cerca de dos horas, el ministro de la Guerra.

Es muy posible que si el estado de su salud se lo consiente, salga hoy el señor Bermúdez Reina á pasar una temporada en su quinta del *Chorrillo*.

—El Consejo de ministros que debía celebrarse ayer tarde á las cinco en la Presidencia, se ha aplazado para hoy á las dos.

—En Málaga se vá á adoptar el sistema de fotografiar á los matuteros sorprendidos en su ilícito tráfico, á fin de que los empleados de consumo conserven su retrato para conocerlos, bien en caso de reincidencia.

—De *La Correspondencia*:

«Las conversaciones de los candidatos van absorbiendo ya de tal manera la vida del salón de conferencias, que allí ya no se pregunta á nadie cómo está de salud, sino cómo tiene el distrito.

—Dice *La Epoca* que ha dimitido el gobernador de Granada. No es cierto.

—Hoy se ha dicho que el marqués de Sardoal retiraba su candidatura por la circunscripción de Málaga.

Necesita confirmación este rumor.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Se halla reunido el consejo de ministros, y en él parece se tratará algo de elecciones y se fijará la fecha en que han de verificarse; y en verdad que hace buena falta se publique el decreto, pues así cesarán los rumores de disidencias por candidaturas, que llegan algunos hasta decir producirán la partida de Montero Ríos á Lourizan, para no volver á ocupar la cartera de Fomento, mientras otros suponen que este asunto ha puesto á la situación en terreno tan difícil, que nada de particular tendría se aplazara todo hasta la terminación del verano.

Esto, como comprenderá V., es tan inverosímil como la salida de Alonso Martínez del gabinete para ser reemplazado por Groizard; como las exigencias que se dijo se hacían á Jovellar respecto á nombramientos en su departamento, y como la dimisión de Xiqueca; pero á ello da lugar la tardanza en publicar el decreto de disolución, así como el diluvio de conferencias que se celebran con fines

puramente electorales, á la vez que ciertas reticencias en la prensa, sin escluir á la adicta.

Lo de la coalición democrática fracasó, por más que la unión pueda ser un hecho en puntos determinados. Lucharán, pues, por su cuenta los posibilistas, con ó sin inteligencias; los progresistas democráticos también lo harán aunque sin gran fé en obtener éxito, fuera de dos o tres distritos, y los pactistas acudirán al retiro, esperando un manifiesto de Pi en que así lo aconseje.

Entre ortodoxos y heterodoxos se agrandan las distancias, motejando los primeros á los romeristas por sus inteligencias con la izquierda, cuyas doctrinas dicen son incompatibles con el credo conservador, mientras los segundos critican la protección que suponen reciben los canovistas del partido imperante.

El general Lopez Dominguez cumplimentó esta tarde á la reina regente, que lo recibió muy afectuosamente.

Su amigo Bermúdez Reina saldrá en breve para su quinta del Chorrillo, en la provincia de Avila, con objeto de restablecer su salud, sin que por ahora dimita la Subsecretaría de Guerra.

Un telegrama de última hora dice ha sido fusilado en Cartagena uno de los complicados en los sucesos del castillo de San Julian.

Confíase en que no se hará esperar la concesión de un indulto al señor duque de Sevilla, condenado á prisión en el castillo de Santaña.

Monseñor Angel Jacobini, hermano del célebre ministro de Leon XIII, ha fallecido ayer en Roma.—*El correspondiente*.

Variedades.

AJEDREZ.

Como tantas veces prometimos á nuestros suscritores, abrimos hoy una sección de ajedrez.

No podemos, dadas las condiciones de nuestra publicación y la falta en Córdoba de grabadores, publicar problemas con diagramas, como lo hacen otros periódicos de Madrid y del extranjero. Nosotros tenemos que ser más modestos y publicar los problemas en la forma en que lo hacen los autores de obras de ajedrez, y de la cual vamos á dar una explicación para inteligencia de nuestros lectores.

Noa dirigimos á los jugadores de ajedrez. Estos saben cómo se coloca el tablero, teniendo á la derecha la casilla de torre de color blanco. En esta posición están las piezas blancas de un lado; del otro las piezas negras. Al partir del uno ú otro lado, según que la pieza que se indique sea negra ó blanca, se contará desde uno á ocho para designar la casilla que habrá de ocuparse por la pieza indicada. Esto es; en la línea del rey, por ejemplo, si se habla de las piezas blancas, se contará el uno en la casilla que debería ocupar el rey blanco y el ocho en la que debe ocupar el rey negro. Tratándose del rey negro será todo lo contrario.

Dada esta numeración, las líneas se designarán con las piezas cuyas casillas número 1.º deben ocupar puesto el juego para empezar la partida en la forma siguiente:

R. Por esta inicial se entiende el

rey, ocupando la línea, la que está empezando el juego.
I. nombre francés de la reina, para poder usar sin que nos resulte la R.
A. del lado del rey (el que está del lado del rey y A. D. el que está del lado de la reina).
O. R. lo mismo que al tratarse del rey.
T. R. mos dice.
S. para tratar del asfil y del caballo.
E. para los antecedentes creemos para cualquier jugador de ajedrez.
P. 2 T. para las piezas, que vamos á indicar en la continuación, en posición de cinco ju.
L. Deacon de Bruges presentó en el primer concurso del periódico

BLANCAS.

D. 7. T. R.
A. casilla D.
C. 5 A. y 8 C. R.
P. 2 T. y 5 C. R.
3 R, 2 C. R. y 4 T. R.
NEGRAS.
R. 4 B.
D. casilla D.
T. casilla D.
A. 4 T. C. D. y casilla. A. R.
C. 7 C. y 8 D.
P. 3 C. y 3 A. D.
2. C. B. 3 D, 3 A. R.
3 T. R.
Se publicarán los nombres de los jugadores que den la solución, y todas las que se publican en igual día al presente, un problema.

acetillas.

—Compañía Infanzilla.—La de que ayer nos ocupamos, dirigida por el señor don Emilio Sobes, empezará mañana sus tareas en el Teatro Principal, habiendo abierto al efecto un abono por diez funciones á precios económicos. Mañana publicaremos la lista de los jóvenes actores que han obtenido muchos aplausos en cuantos coliseos han exhibido sus trabajos.
—El tiempo.—Ayer continuaba revuelto y preparado para que siguieran las aguas. El viento S.E. sopla con ímpetu, trayéndonos oscuras nubarrones, que á su paso nos estorbaban con menuda lluvia. A í continuó el resto del día. El paraguas y otros aditamentos valían á ser indispensables, y por la muestra parece que será para algún rato.
—Oposiciones.—Ayer terminaron en el Seminario Conciliar de San Pelagio los actos de oposición á los curatos vacantes que hay en esta diócesis, y á los que han concurrido gran número de señores sacerdotes.
—Academia.—La de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes celebrará mañana su sesión ordinaria, en el local que ocupa en la Plazuela del Potro.
—Nocturno.—Quisiera ser tu sueño, niña hermosa,—por sorprender tus dulces ilusiones,—quisiera ser el aire que respiras,—quisiera de tus ojos ser la noche.—Que tu eras mi ilusión y mi delirio—y voy á tí como nubes ola,—que entre blancas espumas se deshace—sin que quebrante á la arrogante roca.—¡Ay! ¡si yo fuese el sol que por las tardes—baña la colosia de tu rejal—¡Le tengo tanta envidia, prenda amada,—porque después de iluminar te basal—Yo te miro á mis ojos, cual el iris—de amor feliz, que todo lo ilumina,—yo te miro á mis ojos cual la aurora—que llega al corazón, y que es la vida.—Por eso tu desdén es mi martirio,—por eso si te veo sufre y lloro,—y si lejos de tí me encuentro un día—acaso muera de tristeza solo.—Ven á mí, angel de paz, tu eres mi encanto,—eres el sueño eterno de mi mente,—y solo de tu lado he de apartarme—cuando callada á mi llegue la muerte.
—Obras.—En breve terminarán las que se verifican en la Catedral para la restauración del gran número de arcos que aun no habían sufrido esta mejora, quedando solamente por restaurar los comprendidos en la nave del Sagrario. Cuando se hallen terminadas estas obras podrá comprenderse prácticamente su reconocida utilidad y la hermosa perspectiva que presenta ya el interior de nuestra suntuosa Basílica.
—Baile de trages.—El escaso de original para el presente número nos impide publicar hoy la descripción que nos ha remitido uno de nuestros ilustrados colaboradores, del muy brillante que tuvo lugar anteañoche en los salones de nuestro excelente amigo el

reguladoras, lo mismo en la de reses mayores que en la de menores, como resultado del registro de ganados, con destino al consumo, verificado ayer: su expedición se hará á 1 peseta y 64 céntimos y á 1'56 respectivamente. El porcentaje se impone, y el bacalao y demás pescados ganarán en esta contienda.

—El vigia.—Al ver el tiempo se dice—entre ayes tristes y extraños.—¿Si se vendrá el Carnaval—con los papeles mojados?

—Compañía Infanzilla.—La de que ayer nos ocupamos, dirigida por el señor don Emilio Sobes, empezará mañana sus tareas en el Teatro Principal, habiendo abierto al efecto un abono por diez funciones á precios económicos. Mañana publicaremos la lista de los jóvenes actores que han obtenido muchos aplausos en cuantos coliseos han exhibido sus trabajos.

—El tiempo.—Ayer continuaba revuelto y preparado para que siguieran las aguas. El viento S.E. sopla con ímpetu, trayéndonos oscuras nubarrones, que á su paso nos estorbaban con menuda lluvia. A í continuó el resto del día. El paraguas y otros aditamentos valían á ser indispensables, y por la muestra parece que será para algún rato.

—Oposiciones.—Ayer terminaron en el Seminario Conciliar de San Pelagio los actos de oposición á los curatos vacantes que hay en esta diócesis, y á los que han concurrido gran número de señores sacerdotes.

—Academia.—La de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes celebrará mañana su sesión ordinaria, en el local que ocupa en la Plazuela del Potro.

—Nocturno.—Quisiera ser tu sueño, niña hermosa,—por sorprender tus dulces ilusiones,—quisiera ser el aire que respiras,—quisiera de tus ojos ser la noche.—Que tu eras mi ilusión y mi delirio—y voy á tí como nubes ola,—que entre blancas espumas se deshace—sin que quebrante á la arrogante roca.—¡Ay! ¡si yo fuese el sol que por las tardes—baña la colosia de tu rejal—¡Le tengo tanta envidia, prenda amada,—porque después de iluminar te basal—Yo te miro á mis ojos, cual el iris—de amor feliz, que todo lo ilumina,—yo te miro á mis ojos cual la aurora—que llega al corazón, y que es la vida.—Por eso tu desdén es mi martirio,—por eso si te veo sufre y lloro,—y si lejos de tí me encuentro un día—acaso muera de tristeza solo.—Ven á mí, angel de paz, tu eres mi encanto,—eres el sueño eterno de mi mente,—y solo de tu lado he de apartarme—cuando callada á mi llegue la muerte.

—Obras.—En breve terminarán las que se verifican en la Catedral para la restauración del gran número de arcos que aun no habían sufrido esta mejora, quedando solamente por restaurar los comprendidos en la nave del Sagrario. Cuando se hallen terminadas estas obras podrá comprenderse prácticamente su reconocida utilidad y la hermosa perspectiva que presenta ya el interior de nuestra suntuosa Basílica.

—Baile de trages.—El escaso de original para el presente número nos impide publicar hoy la descripción que nos ha remitido uno de nuestros ilustrados colaboradores, del muy brillante que tuvo lugar anteañoche en los salones de nuestro excelente amigo el

señor don Justo Gonzalez Molada. Mañana la insertaremos.

—Higiene.—Como aún existen focos epidémicos en la península, que pudieran ser fatales en el próximo verano, bueno fuera que con tiempo se adoptaran ciertas precauciones, procurando por todos los medios el saneamiento de los sitios que sean propensos á producir la infección, impidiendo al efecto los depósitos de estiércoles, como no fuera á cierta distancia de la población, y haciendo que las cuadras y establos se asean convenientemente. Ello es beneficioso para todos, y no dudamos merecerá preferente atención á las autoridades.

—Funerales.—Ayer, poco después del toque de alba, se verificaron en la iglesia parroquial de Santa Marina por el descanso del alma de la Excelentísima señora Marquesa viuda de Ontiveros, de cuya defunción dimos cuenta á nuestros lectores. Seis antiguos servidores de la casa condujeron el cadáver á la referida iglesia, siendo colocado al pie del severo túmulo que se había levantado al efecto ante el presbiterio. Una lucida capilla de música ofició en el fúnebre acto, al que, apesar de lo incómodo de la hora, asistió numeroso duelo, que fué presidido por el señor don Ramon Abarca, confesor de la finada, el señor don Francisco Morales Carrocasa, Rector de la parroquia, y algunos individuos de su inmediata familia. Terminada la fúnebre ceremonia, fué colocado el inloso féretro en un carruaje de la casa, tirado por cuatro caballos empenachados, y seguido del duelo y de varios coches particulares, se dirigió la triste comitiva al Cementerio de la Salud. Renovamos nuestro sentido pésame á sus desconsolados hijos y distinguida familia en la justa pena que hoy les embarga.

—Subasta.—En las Casas Consistoriales de Villafraanca se subasta el 7 por el tipo de 3.300 pesetas, la casa número 2 calle del Triunfo, de aquella población.

—Efemérides.—Hoy.—1588.—Enrique I, príncipe de Cozdé, muere envenenado.—1811.—Derrota de los franceses en Chiolana.

—Adelante.—En sesión celebrada el último miércoles por la Sociedad económica cordobesa de Amigos del País, presentó á la misma su Secretario Contador, nuestro buen amigo don Ricardo Solier, una proposición para que, bajo los auspicios de dicha Sociedad y por sus gestiones, se crease en Córdoba una Tienda-Arilo, como las que tan benéficas para las clases menesterosas están siendo en Madrid y otras capitales de provincia. La proposición fué aceptada unánimemente, nombrándose una comisión que presentase dictámen acerca de la forma y manera de realizar este útil proyecto.

—Comisiones.—Varias del Municipio se hallaban citadas ayer para el despacho de los asuntos pendientes.

—La Región Andaluza.—Propone nuestro estimado colega que se utilicen los elementos de la Universidad de Córdoba, ya disuelta, para crear aquí una Escuela de Artes y Oficios. Hay pensamientos tan útiles y trascendentales, que basta su indicación para que todos se asocien á fin de defenderlo y plantearlo.

ver que estrecha cariñoso entre sus brazos.

Sus pies, en el momento de atravesar la puerta que comunicaba las dos torres, tropezaron en el cuerpo de Amrru, pero saltó por encima sin tocarlo.

Aquello era espantoso; más que un horno y un volcán, semejaba un infierno. El aquilón silbaba magiando, y las llamas ondulaban en todas direcciones, semejando penachos encendidos.

La causa de este fenómeno era que Amrru, al sentirse moribundo, había acudido á un recurso infernal por él preparado para un caso extremo. Pólvera y combustibles tenía colocados en todos los ángulos de la torre, y solo faltaba que prendiese una chispa para que el castillo volase. Así lo había verificado, y en seguida, arrastrándose como pudo, se puso cerca de la puerta de la segunda torre para abrirla, con el intento de que el fuego allí también se comunicara. Esto fué así

sollozos que producían, era lo único que se hubiese podido escuchar, si fuese posible que en una tal noche y á aquellas horas y en tan medroso lugar hubiese estado alguno.

No era aun el alba, pero ya empezaban sus ténues tintas á aparecer en el firmamento, cuando entraban estos personajes en la inmediata villa por el cerrillo llamado de San José, aposentándose después en una casa casi en las afueras situada, que daba frente por frente á la esquina de la calle de Lovero, que vos conocéis, pues aun tiene este mismo nombre.

Esta es, señorito, la historia del sacristán Juan Colín, y el que un escritor muy famoso dice que fué convertido en asno; lo cual, como habéis oído, no es cierto, y estas dos jóvenes, cuya historia os he prometido contar, fueron las que andando los tiempos se llamaron las Camachas de Montilla.

Las torres habían caído desplomadas como colosales y pesados gigantes, sepultando en sus cenizas y escombros los cadáveres de Kanh Achak y Catalina.

XIV.

Un viejero extraviado, ignorante de los misterios de aquel castillo, lo había presenciado todo, desde larga distancia, y visto los esfuerzos de aquella negra y delgada figura salvar un objeto en aquel océano de fuego.

Una media hora después de esta escena, y en medio de la oscuridad, si se hubieran podido ver, se habrían distinguido un burro y dos bultos negros encima, esminando á buen paso por entre gigantescas cenizas; y otros dos bultos, unidos, casi pegados, caminando á pié tras las huellas del animal.

Sus silenciosos pasos, y los rezos y

precisamente en el momento de salir la Catizares. Aparece este, y ciérrase á seguida con estrépito la puerta á impulsos del temible huracán; casi á la par se sienta oída del traje por el jorobado moribundo, y se entabla entre los dos una lucha terrible, en medio de aquel incendio, que duró algunos instantes, hasta que Amrru espiró. Pero entonces ya era tarde. Todo estaba invadido por el fuego devorador; y además se había desplomado una parte de la torre, dejando la estancia al aire libre. Herida en su lucha en el pecho, loca, vacilante, huye Catalina para buscar la escalera, y al ver la puerta escupiendo llamas como una serpiente infernal, se aumenta su terror y retrocede espantada en el momento en que Juan Colín salía de la torre segunda, llevando en sus brazos á su señora. Un instante solo, pero fantasmagóricamente terrible, pudo ver el sacristán á Catalina, en su huida, retrocediendo de espaldas, pues desapareció así en el mismo punto de

Salud á todos devuelta sin gantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catepático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons is (A ne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gournay.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillat, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una conuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210.—El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522.—Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, perálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces que precio en medicinas

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs. Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa Horno de pan cocer, situada en la plazuela de Chirina, parroquia de San Miguel. Para tratar con don Rafael de Flores Urbano, Escarificación núm. 5. s-2018

Venta de molino

harinero á vapor, tejar y alfarería. La máquina de vapor y los útiles de molinería, se venden tambien por separado. Para mas detalles y tratarlo del asunto, dirigirse á Miguel de A. Clabar. Fernan Nuñez. 15-9

Arrendamiento. Se hace de una casa de labor con espaciosa cuadra y graneros, calle de los Tiutes núm. 3. Darán razón, Almoraz 42 18-4

El Jarabe.

Es una jaraba china de la sierra de la huerta llamada el Jardinito, se vende en la calle de Oteros, á un pacho de patatas manchegas, denominado el «Tubérculo» á precios muy arreglados, y en la huerta por cientos, á nuevos reales 15-8

Venta. Se hace de nranjos

de todas clases, á precios sumamente arreglados, en el Arroyo de San Lorenzo, plazuela del Manzana número 15. 18-8

Arrendamiento. Se hace

desde primero de Enero de 1887 de un cortijo de Leonis, situado en la campiña y término de esta ciudad al sitio que nombra Cañada de Bustadilla. Se compone por mayor de 900 fanegas de tierra, de superior calidad, siendo su tercio útil para labor 200 fanegas: cuyo arrendamiento ha de verificarse en su casa privada, y á voluntad de su dueño el Sr. Marqués de Villaverde, el día 11 del corriente mes de Marzo, á las 12 de su mañana, en la Secretaría de dicho señor. Plazuela de los Aguyos núm. 7. donde está de manifiesto el pliego de condiciones. 14-4

Venta. Se hace de un

gran surtido de bogas de todos tamaños, niperos del Japon y estasca de los grandes echando fruto, y otras varias clases de plantas. Campamento de los Mártires núm. 10, junto á la casa de las Pavas. 2-2

Arrendamiento. Se hace

desde San Juan en adelante de la casa calle de Po y número 7 y de otra pequeña calle de Alfaro número 35 Para tratar, en la número 5 de la calle de Santa Victoria. 16-4

Piano. Se vende uno

verá en buen estado, en la casa núm. 22 calle del Realejo. 14-4

NUEVA ELOJERIA DE PASCUA DE GREGORIO

En todos estos artículos el público gran abundancia y precios módicos. Se componen relojes, máquinas y sellos.



Máquinas á plazos de 50 céntimos semanales. 2 Ambrosio de Morales 2, Córdoba.

¡No más canas!

ACEITE DE SERRALLO.

Grandioso descubrimiento que restaura el pelo, para devolver progresivamente el bello como su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el más débil adorno de cabeza. Estira la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene cuando no data de fecha muy remota su desaparicion, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JERZALINA.

Tintura instantánea para el pelo y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por el Sr. Jerz Lopez, Santa Maria núm. 2, Jerz de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumaria y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

URACION.

No se desconfie de la medicina, de las fermedades NERVIOSAS por antiguo que sea el padecimiento, por incurables, con las Antiepilepticas de OCHOA (Farmacéutico.) cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecian LA

Complex advertisement for epilepsy treatment with text: EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. Incluye detalles de tratamiento y contacto con el Dr. Ochoa.

Advertisement for ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG. Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Incluye una imagen de una botella.

Advertisement for TONICO ORIENTAL. Incluye una imagen de un hombre con una venda en el ojo.

Advertisement for EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Incluye una imagen de un hombre con una venda en el ojo.

Advertisement for ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PATERSON. Incluye una imagen de una botella.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

Advertisement for venta de casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es en la dispepsia el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, en las Farmacias de los señores Don Joaquin Fuentes, San Fernando 43; Dr. Maria Verdillo; Don Enrique Villegas, Almagra; Don Francisco Avilés, Luján, y en las Droguerías de Don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbazo.



Esta untura, á más de producir una pronta y enérgica vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de elafites, esperabenes, parálisis, equinoces, sobremanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que he merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte ca esera. Linimentos Boyer Michel, Alonso Ojca, tópicos Fuentes y otros nacionales y extranjeros. Se expenden cajas de 8 12 y 16 s. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo núm. 37, Córdoba.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estación del Pedrosa (Sevilla) cuarenta camiones de granito legítimo para molinos de aceite. O más superior se hallan en ruinas con dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios arreglados.

El cólera en Valencia y la vacunacion anti-cólerica.

Conferencias dadas en los dias 12, 13 de Julio en el salon de sesiones de la Excm. Diputacion provincial, por los profesores don Pedro A. Osuna y don Cristóbal Garcia, comisionados por el Gobierno para el estudio de la epidemia, y método del Dr. Ferran Este folleto de actualidad contiene los datos de suma importancia, tanto para los médicos, como para el público en general. Véase en Córdoba en la librería del DIARIO, San Fernando 34 y en las principales de España, al precio de 2 pesetas ejemplar.

CRÉDITOS DE BANCO

sobre Londres, á favor de Comerciantes y Embarcadores Pueden arreglarse por medio de los infrascritos, y anticipos sobre consignacion de productos. Comisión arreglada. A Laurence C., 74 Little Brilain Londón E. C.

Prontuario higiénico del cólera

y tratamiento de su primer periodo. Para uso de las familias que no pueden disponer de una inmediata asistencia médica, por don R. Laborde, doctor en medicina y cirugía. Un elegante folleto en 4.º, precio un peseta. Hállase de venta en Córdoba, Librería del Diario, San Fernando número 34.

Arrendamiento. Se hace

desde el día hasta San Juan próximo del piso alto de la casa principal número 4 en la calle de Viacaballeros, parroquia del Sagrario, desde San Juan en adelante de la casa. Darán razón de su precio y condiciones, Pedregosa 16

Arrendamiento. Se hace

desde el día de una tienda y un piso alto con cuatro habitaciones, en la plazuela del Pozo núm. 9, y en la calle de San Juan, número 9, se dará razón del precio y condiciones. En la misma casa se vende un magnífico piano nuevo, de fabricación de fábrica, cinco máquinas de coser y un transparente, en buen estado todo. Pueden verse dichos objetos todos los dias. 15-8

¡Ya llegó! Se encuentra la

verdad en la calle de Godomar en el acreditado establecimiento de perfumaria del señor Flores, donde existe un barato de guantes de las mejores fábricas conocidas hasta hoy en piel de Suecia, ante, brito, tirol, hilo y seda, solo por pocos dias, con un setenta por ciento de rebaja

Arrendamiento. Se hace

de la casa número 5 calle de Muñoz Capilla de esta capital, se hace de varios cuadros en lienzo de gran tamaño, y de infinidad de libros, pudiendo verse desde las 11 de la mañana hasta las cuatro de la tarde. 14-3

Arrendamiento. Se hace

desde San Juan próximo de la casa calle del Horzo de los Ladriños número 6, á la entrada de Alcazar viejo por Belén Para tratar. S.º Bisillio núm. 46. 14-2

Francisco Pou y Compañía.

Marmolistas y lapidarios, Liceo 28, Córdoba. Se hacen toda clase de lápida 14-2